



Nombre de alumno: Blanca Yamileth López Matías.

Nombre del profesor: María De Los Ángeles Venegas Castro.

Nombre del trabajo: Mapa Conceptual Unidad IV.

Materia: Medicina Social.

Grado: 9°

Grupo: "B"

Fecha de entrega:

14/06/20

UNIDAD IV: SANEAMIENTO AMBIENTAL.

REPERCUSIÓN DE LOS FACTORES AMBIENTALES Y SOCIALES EN LA SALUD MENTAL.

DESARROLLO DE LA SALUD AMBIENTAL EN MÉXICO.

La salud es definida como aquella área de salud pública dedicada a evaluar los riesgos y daños a la salud.

Esta área en México se establece como disciplina a principios de los noventa

El sector salud se ocupó de atender los problemas de saneamiento ambiental básico durante el siglo XX.

En 1972 se crea la Secretaría de Salubridad y Asistencia.

Mismo año en el que se realizó el primer diagnóstico nacional de salud ambiental y ocupacional.

SITUACIÓN DEL MEDIO AMBIENTE EN MÉXICO.

Se inicia un proceso de deterioro del ambiente con la época de posguerra y la industrialización

Especialmente en la década de los setenta este proceso se expande en la pérdida de biodiversidad.

México 1976 la cobertura de ecosistemas naturales del país se redujo 62%.

Para el 2002 se redujo al 38% con las mayores pérdidas en las zonas tropicales.

En México se generan alrededor de 101 mil toneladas de residuos sólidos urbanos al día.

CARGA DE ENFERMEDAD

La carga global de la enfermedad se calcula alrededor del 25% del total de la población.

PARA

La población infantil cerca del 35%.

La salud en la infancia es esencial para el desarrollo sustentable.

Aproximadamente 4 millones de niños mueren al año por causas de los factores ambientales.

Como pretransicionales

Falta de condiciones sanitarias, contaminación del aire intramuros. etc.

Como emergentes.

Compuestos químicos persistentes y plastificantes.

PROBLEMAS ACTUALES DE SALUD AMBIENTAL EN MÉXICO.

Están relacionados con factores ambientales.

COMO

Enfermedades diarreicas, transmitidas por vectores y la exposición al humo de leña.

Se encuentra la exposición de contaminantes atmosféricos y la exposición a químicos y metales.

Se ha presentado un acelerado deterioro de los ecosistemas.

Como la pérdida de los suelos y capa forestal.

UNIDAD IV: SANEAMIENTO AMBIENTAL.

REPERCUSIÓN DE LOS FACTORES AMBIENTALES Y SOCIALES EN LA SALUD MENTAL.

CONTAMINACION ATMOSFERICA.

Se ha extendido en los últimos años a otras ciudades, además de las zonas metropolitanas del valle de México (ZMVM).

La ZMVM los avances en materia de calidad de aire, la disminución de contingencias ambientales.

COMO

También la disminución en el número de días por encima de los máximos permisibles de ozono y partículas.

En ciudades donde se ubican termoeléctricas o refinerías, no existen monitores de la calidad del aire adecuados.

Por lo cual se desconoce la situación real de contaminación.

CONTAMINACION INTRAMUROS POR EL USO DOMESTICO DE COMBUSTIBLES SOLIDOS.

Aproximadamente 28 millones de habitantes en el país, el 90% viven en el área rural.

Los cuales utilizan combustibles sólidos como su principal fuente de energía doméstica.

DONDE

Generalmente se realiza la combustión en fogones abiertos.

Alcanzando los niveles más altos de contaminación del aire en el país.

Por lo cual se ha desarrollado la promoción el uso de estufas eficientes de leña

ESCASEZ Y CONTAMINACION DEL AGUA.

Estos problemas no han desaparecido, al contrario sigue complicándose.

La contaminación química genera exposiciones crónicas.

Los cuales generan cáncer en zonas contaminadas por arsénico.

Las enfermedades por vectores se relacionan con el agua.

La contaminación microbiológica del agua es causa de enfermedades diarreicas agudas.

La falta de saneamiento disminuye la disponibilidad del agua de buena calidad.

COMPUESTOS ORGANICOS PERSISTENTES.

México firmó el Convenio de Estocolmo, comprometiéndose a reducir la eliminación de los compuestos orgánicos persistentes.

Sus fuentes son la agricultura, la generación de energía, industria y el mal manejo de residuos.

Es necesario desarrollar un sistema de monitoreo.

En el que se vigile los COP en matrices biológicas, para verificar si esto disminuye.

UNIDAD IV: SANEAMIENTO AMBIENTAL.

REPERCUSIÓN DE LOS FACTORES AMBIENTALES Y SOCIALES EN LA SALUD MENTAL.

METALES.

El motivo por el cual México se preocupó por la presencia de metales, es por la presencia del plomo en la gasolina

En 1997 se logró en México la eliminación del plomo en la gasolina.

Aunque es posible encontrar la presencia de este mineral en las zonas mineras donde se extrae oro y plata.

Existen otros metales importantes en el deterioro de la salud pública.

El arsénico, mercurio, manganeso y en menor medida el cadmio y el cromo.

OTROS CONTAMINANTES (HIDROCARBUROS Y PLAGUICIDAS).

La presencia de hidrocarburos en México ha sido motivo de preocupación.

TANTO

Por sus efectos en el ambiente como por sus riesgos a la salud.

De acuerdo con la Profepa, cada año ocurren en el país un promedio de 600 emergencias ambientales.

Las cuales están asociadas con materiales y residuos peligrosos.

Como petróleo y sus derivados (combustible, gasolina y diesel), agroquímicos y gas LP.

CAMBIO CLIMÁTICO.

La crisis ambiental global generó el reconocimiento de calentamiento climático como un problema común.

En 1997 la OMS se adhirió a la agenda de cambio climático global.

Y de manera oficial en México hasta el año 2009.

Entre los retos más importantes para el futuro se encuentra la creciente escasez del agua.

Así como los riesgos vinculados con la seguridad alimentaria y la construcción de sistemas de alertas tempranas.

LA INVESTIGACIÓN EN SALUD AMBIENTAL EN MÉXICO.

A finales de los ochenta en México se comenzó a hacer investigación sobre la salud ambiental.

En 1990 se inician los primeros proyectos de investigación en salud ambiental.

Los trabajos realizados en Torreón sobre el arsénico en el agua, marcaron el inicio de la investigación.

UNIDAD IV: SANEAMIENTO AMBIENTAL.

REPERCUSIÓN DE LOS FACTORES AMBIENTALES Y SOCIALES EN LA SALUD MENTAL.

INVESTIGACION EN SALUD AMBIENTAL INFANTIL.

Es una estrategia para coadyuvar en la prevención y control de la exposición a contaminantes ambientales.

El contaminante mayor estudiado es el plomo y los contaminantes del aire, seguido de estudios de plaguicidas, arsénicos y mercurio.

México es líder en investigación en Salud Infantil, aunque se encuentra en carencia varios obstáculos.

Como la carencia de laboratorios certificados y una limitada infraestructura.

Tampoco se dispone de suficientes profesionales de alto nivel que sean capaces de integrar el conocimiento básico.

FORMACION DE RECURSOS HUMANOS.

En 1987-1989 se creó la especialidad en salud ambiental.

En 1990 se inicia la maestría en ciencias de salud ambiental en la escuela de salud ambiental en México (ESPM).

CON

El objetivo general de este posgrado es formar profesionales de alto nivel

Capaces de investigar y evaluar los riesgos a la salud de la población.

LA RESPUESTA SOCIAL.

En el programa 2007-2012 existen acciones prioritarias.

Playas limpias, contaminantes atmosféricos, exposición a humo de leña, calidad fisicoquímica y bacteriológica.

El sector del medio ambiente también participa en el diseño de políticas y programas con la salud ambiental.

RESPUESTA DE LA SOCIEDAD SOCIAL.

La respuesta de la sociedad civil frente a los temas de salud ambiental ha sido variada.

Se aprecia un incremento en el número de movimientos sociales, cuyas demandas están relacionadas con riesgos a la salud.

Estas organizaciones tienen presencia en regiones contaminadas, zonas mineras, corredores industriales.

En la comisión de derechos humanos del distrito federal ha descrito la calidad del aire como un bien público

Y por lo tanto la contaminación atmosférica como una amenaza a la garantía del derecho humano.

UNIDAD IV: SANEAMIENTO AMBIENTAL.

LA MEDICINA SOCIAL Y EL TRABAJO SOCIAL

El trabajador social sanitario interviene sobre los aspectos sociales que son causa y consecuencia de un problema de salud.

El ts llevara cabo un trabajo dentro de un equipo transdisciplinar con profesionales.

Profesionales de medicina, enfermería, psicología, educación social, etc.

Que facilitara apoyo a las personas que promoverán sus aprendizajes y el desarrollo de sus fortalezas.

Con el objetivo de mantener el bienestar y la calidad de vida.

Lo cual llevara a cabo diferentes actuaciones.

COMO

Acogida de la persona, recopilación de la información, diagnostico, movilización y gestión de recursos.

Como el acompañamiento durante su proceso de enfrentamiento a su problema.

Es necesario que cuando se tenga un problema que pueda condicionar la salud, se tenga en cuenta y se demande la presencia de ts sanitarios.

BIBLIOGRAFIA

UDS. (2020). *Antología Medicina Social*. Comitán: UDS.